

1806.

ORDRE Militaire de Maximilien - Joseph.

(BAVIÈRE.)

Créé, en 1806, par Maximilien-Joseph, premier roi de Bavière, comme un monument éternel de sa satisfaction pour l'attachement, la fidélité et la valeur dont le militaire bavarois, en général, a donné tant de preuves dans la guerre de 1805.

Il remplace la croix d'honneur militaire ; et sa décoration emporte addition de traitement pour les officiers qui l'ont mérité.

Il se divise en trois classes, qui se composent de cinq grand'croix, huit commandeurs et cinquante chevaliers.

Et l'addition de traitement est, pour les premiers, de quinze cents florins ; pour les seconds, de cinq cents ; et pour les troisièmes, de trois cents.

La marque est un ruban noir, avec deux liserés, l'un blanc, en dedans, et l'autre noir, en dehors ; à ce ruban, que les grand'croix portent en écharpe, les commandeurs en sautoir, et les

chevaliers à la boutonnière de l'habit, est attachée une croix d'or à huit pointes, émaillée de blanc, ayant, au milieu, un médaillon, fond azur, chargé de ces mots, en lettres d'or, *virtuti et patriæ*, à la valeur et à la patrie. Au revers sont ces lettres, aussi en or, M. J. K. (Maximilien-Joseph, roi.) Page 345, pl. XXVII, n° 4.
Grand-maître, le roi de Bavière.

1807.

ORDRE *Royal de Hollande.*

Fondé, au mois de février 1807, par S. M. Louis Napoléon, premier roi de Hollande, qui en a attaché la grande maîtrise à sa couronne.

« Cette institution, selon les expressions du grand-chancelier de l'Ordre (1), est destinée à consacrer la véritable union des Hollandais, l'extinction de tout esprit de parti, les sentimens unanimes de respect, de reconnoissance, d'amour

(1) Discours prononcé, le 16 février 1807, dans la cérémonie de la distribution des décorations de cet ordre.